

INSULTOS, AMENAZAS, INTENTOS DE AGRESIÓN:

# La cruda realidad que enfrentan profesores en Liceo de Nacimiento por violencia escolar

Prensa La Tribuna  
 prensa@latribuna.cl

“A los colegas les mencionan los nombres de sus hijos y padres”, contaron respecto de las intimidaciones que reciben los docentes, provenientes tanto de estudiantes como apoderados. “Ellos (los alumnos) no se van a educar, van a delinquir adentro del liceo”.

Un complejo panorama se vive en el Liceo Municipal de Nacimiento debido a episodios de violencia escolar, situación que tiene atemorizados a profesores y funcionarios del establecimiento educacional.

Insultos, amenazas e intentos de agresión son algunos de los hechos que les toca recibir a los docentes. Estos actos provienen -según acusan- tanto de alumnos como de los propios apoderados, una realidad que desde este recinto estudiantil recalcan que no es ajena al resto del país.

Recordemos que la semana pasada se dio a conocer la noticia de dos profesores de ese liceo que quedaron con lesiones leves tras recibir golpes en sus intentos por separar una pelea escolar.

## INSEGURIDAD Y DELINCUENCIA

Una representante de los profesores de ese establecimiento -que prefirió omitir su nombre- contó a diario La Tribuna las situaciones a las que se han expuestos los trabajadores de dicho liceo municipal a raíz de la violencia escolar, lo que se viene arrastrando desde hace dos años.

“La realidad que vivimos no es de ahora, sino de hace dos años. Hay un nivel de inseguridad y de

violencia que estamos expuestos cada día toda la comunidad educativa. Es un nivel de violencia que es incontrolable muchas veces”, señaló la docente, subrayando que la violencia es propiciada por la menor parte del alumnado.

“(Esto) representa el 1% de nuestro estudiantado, tenemos alrededor de 900 estudiantes, pero son cerca de 15 niños los que ejercen violencia, agresividad y de delincuencia”, aseguró.

La docente, además, afirmó que esos alumnos van al liceo sólo con fines delictivos.

“Lamentablemente ellos no hacen uso de su derecho a la educación, lo que hacen es interrumpir el del resto de la comunidad educativa... Ellos no se van a educar, van a delinquir adentro del liceo”, aseveró.

## AMENAZAS DE ALUMNOS Y APODERADOS

Debido a los intentos por separar riñas entre estudiantes y a las aplicaciones de los protocolos de seguridad, muchos de los profesores y funcionarios del Liceo de Nacimiento se ven arriesgados a situaciones de violencia tanto de los alumnos como de los apoderados.

“Los estudiantes ame-



nazan a profesores, asistentes, directores, luego se cita a apoderados y es la misma tónica. (El tutor) amenaza a medio mundo, a tal punto que a los colegas les nombran a sus papás y a sus hijos, con muchos improperios y se les tiran encima así como que le van a pegar”, indicó.

## MIEDO A TRABAJAR

“Nosotros tenemos miedo no de seguir educando, sino a lo que nos puede pasar en la situación cotidiana de ambiente escolar. Como docentes podemos llamar la atención a un alumno si, por ejemplo, está durmiendo. ¿Pero qué pasa si nos saca un arma blanca? ¿Quién le va a dar una respuesta a nuestras familias?”, relató también la docente.

“Muchos de los colegas esconden sus autos por el miedo a que sean atacados por los alumnos o apoderados”, agregó.

## DIRECTOR DEL LICEO

El director del Liceo Municipal de Nacimiento, Ricardo Cárdenas Acuña, también expuso la realidad a la que se ve enfrentada la comunidad educativa producto de esta situación.

“Nuestro liceo, así como la gran mayoría de los colegios del país, se han enfrentado todos los días a actos de violencia, amenazas y agresión de parte de los padres, apoderados y estudiantes hacia los funcionarios de las unidades educativas. Han ocurrido acontecimientos que han dejado muy mal en la parte fsi-

ca y de la salud mental, porque los estudiantes y padres y apoderados en vez de armonizar situaciones conflictivas, ellos van con agresiones y amenazas”, relató.

El directo contó también que los funcionarios

ya no están haciendo las denuncia a tribunales “porque las medidas cautelares que son a favor nuestra a final se nos revierten”. Además, pidió a las autoridades provinciales y regionales a tomar cartas en el asunto.

## PROTESTAS DE PROFESORES Y FUNCIONARIOS

La violencia al interior del liceo ha sido tal que el pasado jueves, tras una asamblea general, se votó por efectuar movilizaciones. Así, el viernes 19 de abril el frontis del establecimiento amaneció con diversos carteles que evidenciaban

el sentir de la comunidad educativa. “¡Basta de inseguridad y miedo!”, “queremos respeto, dignidad y seguridad en nuestro trabajo” y “estamos cansados de tanta violencia” fueron partes de algunas de las consignas.

La protesta -que cuenta con el respaldo del alcalde de Nacimiento Carlos Toloza- se mantendrá este lunes y no se descarta una movilización hacia la sede del Departamento Provincial de Educación ubicada en Los Ángeles.